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Как исправить 
антидачный  

закон

дачников
больше не будет!

«Антидачный» закон принят 
 – он разделит владельцев фазенд 
на садоводов и огородников,  
заставит дачников подтвер-
ждать право собственности 
на свой участок и повлечет 
за собой множество дополни-
тельных трат. 

Подробности  
на  странице 2 

Следите за дозировкой! 
В чем польза и вред 

нитратов?

Зима не за горами. 
Укрепляем иммунитет 

доступными 
средствами
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В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ
- РЯДОМ С ТОБОЙ!

Правовая помощь
омским дачникам

г. Омск, ул. Маяковского, 16, т. 87-23-85, ул. Блюхера, 22, т. 50-70-20

ОДНАКО ВМЕСТЕ С ВАМИ МЫ МОЖЕМ ИЗМЕНИТЬ ЗАКОН!
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На деле он осложняет жизнь дачникам, 
но серьезных проблем не решает. При том, 
что таких проблем — реально много. 

Новаций много. Во-первых, теперь оста-
ется только две юридические формы дач-
ных обществ: садоводческое некоммер-
ческое товарищество и огородническое 
некоммерческое товарищество.

ТАКОЕ ПОНЯТИЕ, КАК ДАЧНОЕ ТОВА-
РИЩЕСТВО, С ЮРИДИЧЕСКОЙ ТОЧКИ 
ЗРЕНИЯ УПРАЗДНЕНО. 

Разница же между садоводческими и ого-
родническими организациями существен-
ная. В садоводческих можно строить жилые 
дома, для постоянного проживания, а в ого-
роднических возможны лишь хозпостройки.

Неприятным сюрпризом для садоводов 
станет положение, касающееся процедуры 
банкротства садовых и дачных товариществ. 
В ряде случаев порядочным садоводам при-
дется расплачиваться личным имуществом и 
деньгами за непорядочных соседей, которые 
воруют электричество и не платят взносы.

Все решения должны приниматься на об-

щем собрании, с присутствием не менее 
50% членов товарищества +1 человек. Неко-
торые крупные СНТ сгодня состоят из сотен 
участков. Есть сомнения, что участники смо-
гут организоваться и провести собрание. Тем 
не менее, только на общем собрании можно 
избирать председателя товарищества, чле-
нов правления и ревизионной комиссии.

БОЛЕВАЯ ТОЧКА

Дачников больше не будет!
Дачников в России 60 миллионов (почти половина населения), и все они избиратели. Поэтому перед осенни-
ми выборами власти приняли новый закон о садоводстве, огородничестве и дачном хозяйстве. Он представ-
лен как прорыв, который принесет дачникам много хорошего и решит их проблемы.

МИНУС ПЛЮС

Не прописано, как оформить имеющийся садовый дом как жилой. 

Разрешено строить капитальные дома на садовых участках.
В законе прописано, что садовый дом может быть признан жилым. 

То есть это полноценный дом для круглогодичного проживания, где 
в том числе разрешается прописаться.

Право собственности на участок придется подтверждать выпиской из Росреестра, где указан када-
стровый номер объекта. А для постановки на кадастровый учет необходимо предоставить целый пакет до-
кументов: землеотвод, документ о собственности старого образца, план БТИ, иногда план межевания и т.д. 
Большинство из этих услуг предоставляются только платно.

Бурение скважины. Любыми скважинами на территории садоводче-
ских и огороднических товариществ - как для личных, так и для общих 
нужд - можно будет пользоваться без всяких экспертиз и согласова-
ний.

Предполагается увеличение членских взносов в связи с тратами на содержание общего имущества, 
в том числе уплатой арендных платежей за данное имущество. 

Членские взносы будут одинаковыми для всех. В том числе и для 
собственников участков, не являющихся членами товарищества. Кто 
раскошеливаться не хочет - заставят через суд.

Председатель сможет подписывать финансово-хозяйственные документы без согласования с това-
риществом. 

В законе не прописана ответственность для неплательщиков по коммунальным услугам.

Садовое товарищество может быть только юрлицом, а участники будут владеть общей собствен-
ностью в определённых долях. Если товариществу не повезёт с председателем и оно будет бан-
кротиться, то каждому члену СНТ придётся отвечать за него финансово и, возможно, расстаться со 
своей долей имущества.

В законе отсутствует ответственность органов власти всех уровней за контролем исполнения поло-
жений закона, отсутствует понимание принципов единообразия ведения деятельности.

Труд председателя товарищества, членов правления и ревизионной комиссии (ревизора) будет те-
перь официально оплачиваемым. Определение условий, на которых осуществляется оплата труда 
этих работников, находится в исключительной компетенции общего собрания. Садоводам придётся 
раскошелиться на зарплату.

Сбор средств в СНТ будет проходить только в безналичной форме. У дачников, многие из которых 
пенсионеры, не привыкшие к электронным формам платежей, есть сомнения в удобстве и целесо-
образности такого новшества.

ДОСРОЧНОЕ ГОЛОСОВАНИЕ НА ВЫБОРАХ В ГОРСОВЕТ  
ПРОДЛИТСЯ С 31 АВГУСТА ПО 9 СЕНТЯБРЯ.

Для голосования нужно:
1. прийти в любую избирательную комиссию:

• с 31 августа по 6 сентября – в окружную избирательную комиссию (администра-
ции КАО, ЛАО, ОАО, САО и ЦАО),

• с 7 по 9 сентября – в участковую избирательную комиссию (школа, КТОС или вуз, 
где всегда проходит голосование на Вашем участке)..

Они работают без выходных: будни – 10:00-18:00, выходные – 10:00-16:00
2. написать заявление. В качестве причины можно написать «10 сентября 2017 года 

буду весь день отсутствовать в городе по причине служебной поездки / поездки на 
лечение».

3. получить бюллетень, расписаться о его получении.
4. проголосовать и упаковать его в выданный конверт, на котором члены комиссии 

и сам избиратель поставят подписи.

И на дачу успеть, и на выборах проголосовать
Власть специально назнача-
ет выборы на неудобные дни, 
чтобы снизить риск протестно-
го голосования. Но эту махина-
цию можно пресечь! У Вас по 
закону есть право проголосо-
вать досрочно. Потратьте пол-
часа на то, чтобы обезопасить 
себя от посягательств продаж-
ных депутатов!

Напомним, что в Госдуме единственной фракцией, 
в полном составе не поддержавшей этот закон была 
«Справедливая Россия». Остальные парламентарии, вклю-
чая представителей КПРФ, так или иначе проголосовали за 
документ, который затронет более 60 миллионов россий-
ских дачников. 

ЧТО ДЕЛАТЬ?
Сегодня «Справедливая Россия» призывает омских садо-

водов скорректировать закон. Положения законопроекта 
вступают в силу с 1 января 2019 года. У нас с вами есть 
полтора года, чтобы скорректировать закон! Сейчас мы про-
водим консультации с депутатами Госдумы, юристами и экс-
пертами. Мы готовим предложения для поправок в закон. 

ЖДЕМ ПРЕДЛОЖЕНИЙ ОТ ВАС! 

Обращайтесь в Омский Центр  
защиты прав граждан СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

ул. Маяковского, 16, т. 97-23-85
ул. Блюхера, 22, т. 50-70-20

ВМЕСТЕ МЫ СМОЖЕМ ИЗМЕНИТЬ «АНТИДАЧНЫЙ» ЗАКОН!
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ОМСКАЯ ФАЗЕНДА ПОСЧИТАЛА РЕАЛЬНЫЕ ПЛЮСЫ И МИНУСЫ НОВОГО ЗАКОНА.
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В ТРУДНОЕ ВРЕМЯ
- РЯДОМ С ТОБОЙ!

Елена ДРАПЕКО:

Заслуженная артистка 
РСФСР Елена Драпеко 
стала первым номером 
в списке партии 
«Справедливая Россия» 
на выборах в Омский 
городской совет. 
Эксклюзивное интервью 
с ней на странице 3.
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ПОЛИТИКА
Омск в руках временщиков

Главным политическим событием прошедшего месяца стал уход Вячеслава Дво-
раковского с поста мэра. По закону он мог еще работать до ноября (осенью долж-
ны пройти новые выборы градоначальника), однако Двораковский предпочел на-
писать заявление об уходе.

Прощаясь с депутатами Городского со-
вета, градоначальник намекнул, что его 
«попросили» освободить кресло. Двора-
ковский рассказал, что он обсуждал свое 
решение в областном правительстве и в 
администрации президента. 

Временно исполнять обязанности мэра 
Омска будет первый заместитель Сергей 
Фролов. По мнению наблюдателей, он 
связан с финансовой группировкой так на-
зываемого «генеральского клана». К нему 
причисляют бывшего мэра Виктора Шрей-

дера, экс-руководителя региональной по-
лиции Виктора Камерцеля и других влия-
тельных омичей. 

Политологи утверждают, что эта же фи-
нансовая группировка «ведет» на выборы 
кандидатов от общественной организации 
«Оплот» (они идут от партии «Единая Рос-
сия»). Идея проста – провести в Городской 
совет как можно больше подконтрольных 
людей для влияния на ключевые решения и 
лоббирования собственных интересов. 

Информационные интересы «генераль-
ского клана» обслуживает медиахолдинг 
«Слово», связанный с председателем 
«Оплота» Андреем Ткачуком. В структуру 
холдинга входит «Первый городской теле-
канал», сайт «СуперОмск» и «Домашняя га-
зета» – мощный кулак СМИ, который помо-
жет нужным кандидатам стать депутатами 
Городского совета.

19 июля ушел в отставку мэр Омска. 
Следом за ним – буквально в тот же день 
– разбежались на каникулы и депутаты гор-
совета. В данный момент в руководстве го-
родом нет ни одного человека, избранного 
народом. Одни назаченцы, ни в чем не за-
висящие от избирателей. 

Ситуация для чиновников просто золо-
тая! Начались лихорадочные перестановки 
кадров. Так, врио градоначальника Сергей 
Фролов решил взять себе замом руководи-
теля нашего регионального отделения пар-
тии «Единая Россия» Юрия Тетянникова. 
Но вот незадача: Тетянников - кандидат в 
депутаты горсовета. Занимать место в му-
ниципалитете ему не с руки. Не положено. 
И гражданин Тетянников, не проработав в 
мэрии и двух недель, ушел в законный от-
пуск, который, похоже, намерен использо-
вать для предвыборной агитации. 

Интересно, а работать кто будет? К тому 
же, если Тетянникова все же выберут, то 
оставаться в мэрии ему будет нельзя. За-
чем устраивался на работу? 

В общем, прав был Публий Теренций, го-
воря: «Что дозволено Юпитеру, не дозволе-
но быку». Это кандидаты от оппозиционных 
партий стараются соблюдать все тонкости 
постоянно меняющегося и весьма запутан-
ного законодательства, а представителям 
«партии власти» можно все.

Бесстыдная агитация
Секретарь Генерального совета 

«Единой России» Сергей Неверов 
в интервью газете «Коммерсантъ» 
сообщил, что единороссам Бар-
наула и Омска, где осенью прой-
дут выборы горсовет, направлено 
по 15–20 млн рублей. 

Средства предназначены на 
обеспечение предвыборных стра-
тегий кампании: определенный 
набор агитационной продукции, 
баннеров и агитаторов. Кроме 
того, когда начнется активная 
фаза агитации, партия направит 
в регионы депутатов Госдумы, 
среди которых Ирина Роднина, 
Сергей Боярский, Иосиф Кобзон 
(в Омске эту роль активно выпол-
няет зампред Госдумы Александр 
Жуков).

Отметим, что кроме прямой 
проплаченной агитации «Единая 
Россия» активно «прилипает» к 
деньгам из федерального бюд-
жета. СР уже писала о том, как 
партия власти беззастенчиво 
«пиарится» на проекте «Город-
ская среда» по благоустройству 
дворов. 

По аналогичной схеме едино-
россы рекламируют себя и на 
федеральном проекте по ремон-
ту «Безопасные и качественные 
дороги». Не выделив ни копейки 
из собственного бюджета, партия 
власти приписывает себе ремонт 
дорожного покрытия в Омской 
области и называет это партпро-
ектом «Новые дороги «Единой 
России».

Итоги работы Вячеслава Двораковского и сложившуюся в 
Омске политическую ситуацию оценил председатель Сове-
та регионального отделения «Справедливой России» Влади-
мир Гуселетов.

«Вячеславу Двораковскому все время не везло. Он победил 
при низкой явке омичей и потом все 5 лет ему припоминали, что 
его выбрали что-то около 17% горожан. В отличии от Рощупкина 
и Шрейдера, в драку с облправительством Двораковский никогда 
не лез, но пиарщики периодически делали его «мальчиком для 
битья», скидывая весь негатив омичей на непопулярного мэра. 
Еще и «поросенка» получил от президента. 

При этом подчеркну, что Вячеслав Двораковский является чле-
ном совета регионального отделения партии «Единая Россия». Пар-
тия должна была помогать ему в решении проблем Омска. Однако 
город продолжает умирать при молчаливом согласии единорос-
сов. Более того, «Единая Россия», которая привела Двораковского 
к власти, сама же и «топила» его последние полтора-два года. Я 
считаю, что это яркое проявление кадрового кризиса в партии вла-
сти и её неспособности руководить и городом, и страной.

Какой-то внятной стратегии развития администрация в этот 
период тоже не предложила. Кризис, дефицит, экономия – вот, 
на мой взгляд, основные тезисы программы действий мэрии в 
последние пять лет.

Если говорить о хозяйственной деятельности, то Вячеславу Вик-
торовичу достался целый ворох проблем, которые накапливались 
десятилетиями. Нищий бюджет, транспорт, инфраструктура и так 
далее. Продавить какие-то решения у Двораковского не хватало 
полномочий, желания и политической воли. Например, вернуть 
часть налогов из области или разобраться в бардаке с землей.

Неудивительно, что при руководстве Вячеслава Двораковско-
го Омск беднел и деградировал. В последние 3-4 года особенно 
обострилась проблема с эмиграцией омичей из города. Люди 
почувствовали отсутствие перспектив. Сейчас это будет сложно 
переломить. До ноября Омск остался фактически без градона-
чальника, с исполняющим обязанности – временщиком. 

Первый шаг к тому, чтобы что-то изменить – предстоящие вы-
боры депутатов в Городской совет. Необходимо разрушить моно-
полию на власть «Единой России», при попустительстве которой 
город деградирует. Для этого есть все предпосылки, сегодня у 
партии власти в Омске очень низкий рейтинг.

Второй шаг – депутаты выберут нового мэра. Надеюсь, что к 
следующим выборам мэра мы сможем вернуть всенародное го-
лосование, однако пока только боремся за это. Новый градона-
чальник должен обладать навыками антикризисного менеджера, 
должен быть сильным и бороться за возрождение нашего горо-
да. Мы, партия «Справедливая Россия», такого мэра поддержим, 
если увидим чистоту его намерений и желание трудиться на бла-
го омичей», - говорит Владимир Гуселетов.

КОММЕНТАРИЙ

Город подождет, 
партия в опасности!

Авторская колонка
Б. Б. Белкина

В Омскую область при-
шла африканская чума 
свиней. В южных и запад-
ных регионах РФ (типа 
Краснодарского края) при 
обнаружении этого вируса 
поголовье вырезают ты-
сячами. В нашем регионе 
началось то же самое.

Первый очаг заражения АЧС возник в личном подсобном 
хозяйстве в селе Верблюжье Саргатского района, второй - в 
посёлке Ачаирский Омского района. Затем лихорадка до-
бралась и до посёлка Красный Яр Любинского района.

Сейчас вирус АЧС обнаружен уже в пяти районах нашего 
региона: Любинском, Омском, Саргатском, Таврическом и 
Горьковском. В очагах инфекции объявлен карантин, всех 
свиней забивают. По состоянию на 1 августа в Омской обла-
сти уничтожено 7 293 свиней. Их общий вес превышает 483 
тонны. Процесс отчуждения охватил 33 населенных пункта. 

Экономический ущерб региону оценивается в 1 млрд руб. 

Эпидемия АЧС
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ВЛАСТЬ

Партсписок омских справороссов на выборы в Гор-
совет возглавила заслуженная артистка РСФСР Елена 
Драпеко. Также в список вошел председатель Совета 
регионального отделения Владимир Гуселетов. 

Даже в период расцвета творческой карьеры Елена 
Драпеко всегда принимала активное участие в социальной 
жизни. А с начала 1990-х годов она активно занялась по-
литикой. В 1999 году – избрана в Государственную Думу 
Федерального Собрания Российской Федерации третьего 
созыва. 

Сегодня Елена Григорьевна занимает пост заместителя 
председателя Комитета Государственной Думы по куль-
туре и туризму, является депутатом Госдумы от партии 
«Справедливая Россия» и членом Государственной комис-
сии по делам ЮНЕСКО. Елена Драпеко - один из самых 
результативных депутатов Госдумы: на ее счету более 30 
принятых и уже действующих законов. За большой вклад в 
развитие российского парламентаризма и активную зако-
нотворческую деятельность награждена Орденом Дружбы.

- Елена Григорьевна, вы первый номер в муниципаль-
ном списке партии «Справедливая Россия» на выборы 
в Омский городской совет. Какие проблемы Омска вы 
считаете наиболее важными? 

- В Омске проблемы такие же, как и у всей страны. Са-
мая серьезная из них – недофинансирование. Сегодня 
происходит несправедливое распределение между феде-
ральным, региональным и муниципальным бюджетами. Это 
то, с чем борется наша партия. Мы за то, чтобы отдавать 
денег как можно больше на места. То есть туда, где реша-
ются главные социальные проблемы людей: образование, 
здравоохранение и социальная защита. Это решается на 
муниципальном и региональном уровнях, однако налоги, 
которые собираются лучше всего, поступают в федераль-
ный бюджет. Мы последовательно выступаем за справед-
ливое перераспределение налогов, так как уверены – ина-
че жизнь людей не улучшится. 

Еще одна проблема, актуальная для Омска, касается ре-
гистрации фирм. Предприятие должно платить налоги по 
месту производства, а не по месту нахождения конторы. 
Омск попал в не очень приятную ситуацию, когда завод 
по переработке нефти перерегистрировали в Санкт-Петер-
бурге. После этого Омск потерял значительную часть сво-
его бюджета. Я избрана в Госдуму от Санкт-Петербурга и 
очень люблю этот город, но ситуацию с перерегистрацией 
предприятий считаю несправедливой. 

Третья проблема – нехватка школ. К сожалению, власти 
заранее не подумали о решении этого вопроса. Хотя это 
нужно было предусмотреть, когда 10 лет назад начались 
проблемы с местами в детских садах. Понятно, что через 
несколько лет будет не хватать местах в школах. 

А сегодня школы в густонаселенных микрорайонах Ом-
ска уплотняют классы, дети учатся во вторую смену, ино-
гда даже в третью. Ни о каком качественном образовании 
в таких условиях речи быть не может. Мы считаем это не-
правильным. 

В Госдуме, когда наша фракция оценивала работу мини-
стерства по экономическому развитию, я дала негативную 
оценку. Они не планируют развитие, они идут за ситуаци-
ей. Нужно улучшать инфраструктуру в тех районах, где се-
годня плохая рождаемость, где мало платят семьям. А так 
– сугубо реагирование на проблемы, причём запоздалое 
реагирование. 

 А разве у наших чиновников нет долгосрочных пла-
нов развития? Или эти программы не работают?

Есть территориальное планирование на уровне феде-
рального закона, которое предполагает определенное ко-
личество учреждений культуры, соцобеспечения, магази-
нов, школ, больниц на территориальную единицу. 

Эти самые планы территориального планирования долж-
ны были сданы в минэкономразвития два года назад. 20 
% субъектов вообще не сделали, 40% сделали из рук вон 
плохо. Вот я сейчас буду проверять, как это сделал город 
Омск. Территориальное планирование – это когда в микро-
районе, в зоне шаговой доступности есть медицина, куль-
тура и образование.  И если мы вынуждены везти больного 
по колдобинам и пробкам, то мы можем его не довезти. 
Поэтому существуют нормативы. Нормативы в нашей стра-
не рекомендованные, а не обязательные. Губернатор хо-
чет слушает, а хочет – нет. И это проблема. 

Мы, «Справедливая Россия», требуем, чтобы эти реко-
мендованные нормативы стали обязательными. А то по-
лучается, что расстояние от дома до поликлиники больше 
жизни пенсионера: он просто не дойдет.

Каким омским вопросом сейчас занимаетесь? 
Сейчас разбираюсь с Музыкальным театром. Там про-

блемы с руководством и репертуарной политикой. Как 
говорится, «поступил сигнал». Но прежде чем действовать, 
нужно тщательно разобраться, поэтому мы проводим свое 
расследование.

Будучи заместителем председателя комитета Госду-
мы по культуре, я вижу, что культурный потенциал Омска 
весьма высок. Это богатство, которое, во-первых, надо со-
хранить, а во-вторых, сопроводить достойным качеством 
жизни. Конечно, красивый театр посреди разбитых дорог 
не так привлекает, увы. Но я уверена, что такой город, как 
Омск, обязательно вернёт себе прекрасный облик.

Вопрос, которым задаются многие омичи. Почему 
Вы решили баллотироваться в Омский горсовет?

Давайте не будем идеалистами. Все партии, в том числе 
и наши соседи по Госдуме, постоянно используют практи-
ку включения федеральных политиков в местные списки. 
Кое-кто и административную власть ещё использует, но это 
другая тема. Часто говорят, что это «паровозы», которые 
должны «вытянуть» местных политиков. А я понимаю это 
иначе – это знак доверия, которое федеральное руковод-
ство партии оказывает своим коллегам. И этим своим ша-
гом я, Елена Драпеко, говорю вам – я омским коллегам по 
партии доверяю.

У омичей на носу день города. Что бы вы им пожела-
ли накануне праздника?

- Счастья, мира, благополучия и хорошей погоды. А также 
справедливости, которой омичам сегодня так не хватает.

ДОСТОЙНЫЕ КАНДИДАТЫ
Партсписок омских справороссов на выборы в Гор-
совет возглавила заслуженная артистка РСФСР Елена 
Драпеко. Также в список вошел председатель Совета 
регионального отделения Владимир Гуселетов. 

В Омске 12 июля прошло заседание Совета регионального отделения партии «Справед-
ливая Россия». Основным вопросом повестки было утверждение муниципального списка 
на выборы в Омский городской совет. 

После обсуждения Совет утвердил муниципальный список. Его возглавила депутат 
Госдумы РФ, актриса Елена Драпеко, в список также вошел председатель регионального 
отделения СР Владимир Гуселетов. 

ЧИТАЙТЕ НА СТР. 4 
СПИСОК КАНДИДАТОВ ОТ ПАРТИИ СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

(был зарегистрирован 3 августа 2017 года Омской городской избирательной комиссией)

Елена ДРАПЕКО: Омичам не хватает справедливости
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25 ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОСТИ
Омск – это город с огромным потен-

циалом. Но чтобы у нашего города было 
будущее, мы должны бороться за спра-
ведливость, за достойную жизнь для всех 
омичей. Программа «Справедливой Рос-
сии» направлена на улучшение жизни го-
рожан. Это шаги, которые обеспечат вывод 

экономики и социальной сферы Омска из 
кризиса. 

Сегодня в Омске увеличивается социаль-
ное расслоение. Вопиюще низкие зарпла-
ты – одна из самых больных тем для оми-
чей. Бездарная экономическая политика, 
бездействие городской власти, сокращаю-

щееся число рабочих мест, нежелание вла-
стей своевременно обращать внимание на 
наболевшие экологические и другие про-
блемы заставляют омичей покидать город. 
Такого быть не должно!

«Справедливая Россия» – это реаль-
ная возможность остановить обнища-

ние населения и упадок города! Наша 
цель – улучшение жизни каждого жите-
ля Омска.

Чтобы этого добиться, в нашей програм-
ме заложены пять направлений работы, 
пять шагов к социальной справедливости и 
достойному будущему Омска. 

ПРОГРАММА ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВОСТЬ»

1. СПРАВЕДЛИВАЯ ВЛАСТЬ – та, которой доверяют люди, которая заботится о нуждах горожан. 
2. СПРАВЕДЛИВАЯ ЭКОНОМИКА – необходимое условие успешного развития Омска, раскрытия огромного потенциала родного города, возможностей 

и талантов нашего высокообразованного населения. 
3. СПРАВЕДЛИВОЕ ОБЩЕСТВО – это развитие городской среды в интересах жителей. 
4. СПРАВЕДЛИВАЯ ЭКОЛОГИЯ – борьба за чистый и зеленый Омск без уродливой и незаконной застройки, а также без анонимных выбросов. 
5. СПРАВЕДЛИВОЕ ЖКХ – это разумные тарифы и качественная работа коммунальных служб. 

ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОЙ ВЛАСТИ
Мы добиваемся, чтобы власть работала для людей.  

Городская власть не должна быть выше закона, она должна отвечать интересам горожан!

1. Вернуть прямые народные выборы мэра – это честно и справедливо. Сегодня у омичей перед глазами уже есть пример мэра, кото-
рый знает, что ему больше не грозит выставлять свою кандидатуру на суд избирателей. Мы заявляем: прямое избрание – прямая 
ответственность.

2. Вернуть на муниципальные выборы графу «против всех». Если по воле действующей власти или по иным причинам достойные 
кандидаты не могут попасть на выборы, омичи должны иметь право голосовать против всех.

3. Наделить избирателей правом лишить любого депутата мандата за плохую работу. Ввести правило, по которому сбор подписей 
за прекращение полномочий депутата, в количестве, равном числу избирателей, участвовавших в выборах на данном округе, 
является основанием для решения об отставке и новых выборах на этой территории. 

4. Запретить премии чиновникам мэрии из кармана горожан и бюджета. Поощрять только за особые заслуги в развитии города. 
Наделить Горсовет полномочиями по премированию администрации, но только по итогам года, после одобренного отчета. При 
дефицитном омском бюджете непозволительно производить подобные траты. Быть мэром – значит исполнять обязанности, а не 
пользоваться привилегиями.

5. Добиться от чиновников присвоения Омску почетного статуса «Город воинской и трудовой славы» за выдающиеся заслуги обо-
ронной промышленности в годы Великой Отечественной войны и вклад воинов-омичей в достижение Великой победы.

ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОЙ ЭКОНОМИКЕ
Работающая экономика – основа благосостояния горожан.
Только эффективное управление выведет город из кризиса.

1. Необходимо привлекать деньги в городскую экономику, разрабатывать новые проекты, которые заинтересуют инвесторов. Реали-
зация этих проектов позволит обеспечить новые рабочие места и высокую заработную плату для тысяч омичей. Сделать депутатов 
ответственными за инвестиции в округа и город. 

2. Вернуть налоги крупных предприятий в Омск, подняв в десятки раз налог на землю для компаний, зарегистрированных не в Ом-
ске. Ввести дифференцированный налог на землю по категориям арендаторов, с понижающим коэффициентом для социальных 
организаций и производителей.

3. Поставить муниципальные закупки под полный контроль общественности. Добиться строгой экономии бюджетных средств и про-
зрачной отчетности в сфере муниципальных закупок. Прописать максимально эффективную процедуру такой отчетности, исклю-
чающей возможность злоупотреблений.

4. Добиться завершения строительства всех объектов, которые власть обещала горожанам, и инициировать новые, столь необходи-
мые городу. Это современная транспортная сеть (с объездными дорогами), новые мосты через Иртыш и Омь, дублер Красного 
Пути, аэропорт, поликлиника на ул. Дмитриева, парк 300-летия и многие другие инфраструктурные, образовательные, социаль-
ные и культурные объекты. Долгострой должен прекратиться!

5. Вернуть Омску статус главного логистического центра Сибири. Проходящая через город Транссибирская магистраль, железно-
дорожная «ветка» в Казахстан и строительство современного международного аэропорта обеспечат транзит огромного объема 
грузов, в том числе экспорт товаров омского производства.

ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОМУ ОБЩЕСТВУ
Люди – главная ценность и богатство России.

Комфортная жизнь и благосостояние омичей – это приоритетная задача партии «Справедливая Россия».

1. Запретить точечную застройку без реальных общественных слушаний и согласия местных жителей. Ввести уголовную ответствен-
ность для чиновников и застройщиков, нарушающих закон.

2. Разработать планы благоустройства города и округов – при участии депутатов и с учетом пожеланий жителей. Добиться назна-
чения ответственных за грамотную и своевременную разработку этих планов. Главный архитектор должен иметь профильное 
образование! 

3. Добиться запрета на размещение в жилых домах пивных, кальянных и «массажных» салонов. Эти заведения стали большой про-
блемой для многих районов Омска. На замену им должна прийти сеть досуговых центров для людей среднего возраста и пенси-
онеров.

4. Установить стоимость проезда в муниципальном транспорте не выше 16 рублей! У омичей вопиюще низкая зарплата, но люди 
вынуждены платить за проезд по завышенным тарифам. Цена единого проездного на все виды транспорта не должна превышать 
1000 рублей. Власти, желая нажиться на небогатых горожанах, изменили схему маршрутов. Люди вынуждены подолгу ждать на 
остановках, делать лишние пересадки, тратить больше времени, денег и сил. Жизненно важно вернуть востребованные горожана-
ми маршруты муниципального транспорта.

5. Добиться увеличения зарплаты педагогам школ и детских садов. Отменить новую систему оплаты труда в бюджетной сфере. Дети 
– это будущее Омска! На оснащение и финансирование школ из городского и областного бюджета должны выделяться средства 
в полном объеме. 
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СПИСОК КАНДИДАТОВ ОТ «СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ»  
НА ВЫБОРЫ В ОМСКИЙ ГОРОДСКОЙ СОВЕТ

№ округа Одномандатники Партсписок

Общемуниципальная часть 
1) Драпеко Елена Григорьевна 
2) Гуселетов Владимир Владимирович

1.
Александров 
Юрий 
Викторович

1) Матвеенко Наталья Петровна 
2) Карпухина Анжелика Вячеславовна 
3) Поюнов Евгений Борисович

2.
Жицкий 
Юрий 
Викторович

1) Жицкий Юрий Викторович 
2) Козлова Елена Александровна 
3) Яковец Ольга Васильевна 
4) Миньков Сергей Васильевич

3.
Метелев 
Игорь 
Геннадьевич

1) Метелев Игорь Геннадьевич 
2) Бондарчук Кристина Сергеевна 
3) Быков Андрей Алексеевич 
4) Васьков Дмитрий Игоревич

4.
Назарчук  
Екатерина  
Юрьевна

1) Назарчук Екатерина Юрьевна 
2) Пахомов Сергей Валериевич 
3) Стрельчик Олег Валерианович 
4) Иосифов Александр Владимирович

5.
1) Кравцов Александр Владимирович
2) Кожемякин Роман Александрович
3) Сулимко Елена Александровна

6.
Шумилов 
Денис 
Александрович

1) Шумилов Денис Александрович 
2) Чемерилов Алексей Александрович 
3) Крюков Игорь Владимирович

7.
Матвеенко  
Наталья 
Петровна

1) Гуселетов Дмитрий Олегович 
2) Пасечник Игорь Валерьевич 
3) Степанов Виктор Валерьевич

8.
Виноградов  
Владимир  
Геннадьевич

1) Виноградов Владимир Геннадьевич 
2) Верещак Андрей Анатольевич 
3) Сергеев Алексей Сергеевич

9.
Назаров  
Александр  
Иванович

1) Назаров Александр Иванович 
2) Назаров Иван Александрович 
3) Закурдаев Илья Викторович

10.
Свешникова  
Елена  
Ивановна

1) Свешникова Елена Ивановна 
2) Демидович Максим Александрович 
3) Майдан Светлана Викторовна

11.
Ковалев  
Владимир  
Ефимович

1) Ковалев Владимир Ефимович 
2) Савин Дмитрий Александрович 
3) Проскурин Антон Михайлович

12.
Баранчук  
Александр  
Васильевич

1) Баранчук Александр Васильевич 
2) Радзиевская Юлия Павловна 
3) Гребенщиков Евгений Николаевич 
4) Урбан Василий Анатольевич

13.
Оверина 
Ирина 
Анатольевна

1) Оверина Ирина Анатольевна 
2) Шмелева Ольга Петровна

14.
Галета Елена  
Николаевна

1) Галета Елена Николаевна 
2) Плохова Галина Ивановна 
3) Решетникова Елена Викторовна

15.
1) Давыдов Владимир Владимирович 
2) Ленктис Евгений Викторович

16.
Грамович 
Александр 
Николаевич

1) Грамович Александр Николаевич 
2) Полещук Павел Валерьевич 
3) Сенченко Алексий Николаевич

17.
Владимиров 
Сергей 
Геннадьевич

1) Владимиров Сергей Геннадьевич 
2) Красновский Сергей Юрьевич 
3) Махамбетова Бакытжан Кабдулмажитовна

18.
Кулишев  
Владимир  
Владимирович

1) Кулишев Владимир Владимирович 
2) Щетинин Юрий Анатольевич

19.
Гофман 
Илья 
Борисович

1) Гофман Илья Борисович 
2) Полудницын Павел Александрович 
3) Гуселетов Константин Олегович 
4) Маркелов Вячеслав Александрович

20.
Нурмаганбетов 
Кайрат  
Амерханович

1) Раисов Агбай Саржанович 
2) Сухин Андрей Владимирович 
3) Копеев Алпысбай Шаекеевич

ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОМУ ЖКХ
Каждое повышение тарифов на жилищно-коммунальные услуги больно бьет по карманам 

малообеспеченных горожан и выталкивает многих за черту бедности. Мы против капи-
талистического ценообразования в ЖКХ! Установить разумные тарифы, не зависящие от 

прихоти монополистов – наша задача.

1. Восстановить изношенную городскую теплосеть и добиться снижения тарифов на горячую 
воду и отопление. Восстановить систему газификации города, принятую в 2008 году. Это 
существенно снизит стоимость горячего водоснабжения и отопления. Внедрить новые тех-
нологии теплоснабжения многоэтажных домов. 

2. Установить «потолок» тарифов ЖКХ на уровне не более 2500 рублей за 1-комнатную квар-
тиру. Сейчас в ряде случаев ежемесячная плата просто не по карману малоимущим и даже 
обеспеченным горожанам. Капитальный ремонт должно оплачивать государство!

3. Многие ключевые объекты инфраструктуры Омска – приватизированы. Необходимо потре-
бовать от их новых владельцев или в полном объеме выполнять взятые на себя социальные 
обязательства и инвестиционные проекты, или вернуть предприятия городу. Приватизиро-
ванные объекты не должны работать за счет горожан, обогащая местечковых олигархов. 
Это недопустимо!

4. Установить ответственных за состояние дворов и придомовых территорий – в том числе за 
освещение и бесконтрольную установку рекламных конструкций. Произвести инвентари-
зацию городского имущества и перевести бесхозяйную инфраструктуру в муниципальную 
собственность.

5. Начать массовое строительство доступного бюджетного жилья, в том числе для молодых 
семей. Принять законодательные акты, при которых город гарантированно будет получать 
жилые площади для муниципальных нужд. Количество нуждающихся в жилье с каждым го-
дом растет. Обещания властей на деле до сих пор не реализованы. Сегодня в Омске и об-
ласти практически заморожены все проекты по строительству доступного жилья, поэтому 
молодые семьи не имеют возможности планировать будущее. Кроме этого, необходимо 
добиться финансирования строительства доступного арендного жилья. 

ПЯТЬ ШАГОВ К СПРАВЕДЛИВОЙ ЭКОЛОГИИ
Сегодня в Омске сложилась неблагоприятная экологическая обстановка, которая продол-

жает ухудшаться. Действующая власть сквозь пальцы смотрит на вырубку деревьев, на 
недостаточное озеленение городских улиц и скверов. Все это – прямая угроза здоровью 

взрослых и детей.

1. Ввести полный запрет застройки на территории городских парков и скверов. Это «зеленые 
легкие» города, и их уничтожение недопустимо. Застройщики должны нести полную ответ-
ственность за свои действия. Внести изменения в генеральный план с учетом озеленения. 
Необходимы конкретные программы по озеленению отдельных округов и микрорайонов. 

2. Увеличить количество городских станций контроля качества воды и воздуха в городской 
черте. Особый контроль установить за чистотой воздуха в Советском и Октябрьском окру-
гах, а также за качеством воды, сбрасываемой в Иртыш из Казахстана.

3. Добиться постройки мусороперерабатывающего завода, ориентированного на сортировку 
мусора для повторного использования сырья. Он до сих пор существует только «на бумаге». 
Власти с 2014 года успокаивают омичей пустыми обещаниями, но проблема мусора так и 
не решена.

4. Добиться проведения прокурорских проверок застройки «зеленых зон». Мы будем доби-
ваться сноса незаконно возведенных построек, привлечения к уголовной ответственности 
виновных в незаконном освоении городской земли.

5. Распределить зоны ответственности за благоустройство и озеленение городских террито-
рий. Омичи имеют право спросить с конкретного чиновника или департамента, как они 
работают на благо города! Ввести персональную ответственность чиновников и департа-
ментов городской администрации за благоустройство территорий Омска.

ПРОГРАММА ПАРТИИ «СПРАВЕДЛИВОСТЬ»
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Омский областной фонд за-
щиты прав инвесторов сообща-
ет о дополнительном приеме 
граждан, Омска и Омской обла-
сти, пострадавших от финансо-
вых пирамид.

Прием будет проводиться по 
средам с 15 до 19 часов по адре-
су ул. Маяковского, 16 в помеще-
нии Центра защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ. Вход 
со стороны ул. Маршала Жукова. 
Проезд на автобусе до остановки 
Академия транспорта, на трамвае 
до остановки улица Маяковского.

Прием проводит управляющая 
фондом Оверина Ирина Анато-
льевна.

 При себе иметь подлинные до-
кументы по вкладу, ксерокопию 
паспорта (титульный лист, пропи-
ска), реквизиты счета для пере-
числения компенсации по вкладу.

ВНИМАНИЕ!

НА ЗАЩИТЕ ПРАВ ОМИЧЕЙ
Блохи и коммунальщики

Жителям пятиэтажки несколько месяцев не давали покоя кровососущие насекомые. Коммунальщики на жа-
лобы не реагировали, пока не вмешался Центр защиты прав граждан «Справедливая Россия».

Пятиэтажке на Малиновского, 11 – 42 года. Несмотря на “приличный” возраст дома, 
проблем с кровососущими насекомыми у жильцов не возникало. Но за несколько по-
следних месяцев началось просто нашествие блох. Полчища кровососов из подвала до-
брались даже до квартир верхних этажей. Как известно, блохи на людях не живут, но 
доставляют значительный дискомфорт и являются переносчиками опасных заболеваний.

Со слов жильцов, старший по дому уже обращался с этой проблемой в УК “ЖКХ “Сер-
вис”, обслуживающую здание. Однако с дезинфекцией управляющая компания не спеши-
ла. Искусанные и недовольные жильцы обратились в Центр защиты прав граждан “СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”.

Там жильцам составили заявления в “ЖКХ “Сервис”, Роспотребнадзор и Госжилинспек-
цию Омской области с требованием проверить помещение подвала Малиновского, 11 и 
провести его обработку.

– Регулярно проводить работы по уничтожению насекомых, крыс и мышей (дезинсек-
цию и дератизацию) обязана управляющая компания. Коммунальщики должны регулярно 
проводить обработку в подвалах, мусоропроводах, на лестничных клетках и технических 
этажах. Это входит в услугу по обслуживанию дома, за которую жильцы платят деньги, – 
уточнил Денис Крохалев, руководитель Центра защиты прав граждан в Омске.

Не дожидаясь проверки Роспотребнадзора и ГЖИ, специалисты управляющей компа-
нии наконец провели санитарные мероприятия. В итоге дезинсекцию провели и в под-
вале, и в подъездах многоэтажки. Со слов жильцов, насекомые их больше не беспокоят.

После потопа

Пенсионер решился истребовать деньги 
с управляющей компании через суд только 
через два года после затопления квартиры. 
В течение этого времени пенсионер все же 
надеялся, что работники ЖЭКа выполнят 
свое обещание и сделают ремонт в его ма-
ленькой кухне, пострадавшей от протекаю-
щей крыши. 

В конце апреля 2015 года на кухне ом-
ских пенсионеров, проживающих по адре-
су Красный Путь, 151, начался настоящий 
потоп. Вода сочилась с потолка, текла по 
стенам. О том, что с потолка бегут ручьи, 
пенсионеры узнали, услышав взрыв на кух-
не. Это из-за воды разлетелась в люстре 
работающая лампочка. 

Итог подтопления был неутешительным: 
с потолка рухнула декоративная плитка, 

отошли обои, отсырела проводка. Старики 
неделю после потопа не включали свет, бо-
ялись замыкания. 

78-летний пенсионер вызвал представи-
телей УК «Управдом-1», те пришли и засви-
детельствовали разрушения после потопа, 
составили акт. Но на этом действия работ-
ников ЖЭКа закончились. 

Комиссия управляющей компании ООО 
«Управдом-1» установила: потолочная плит-
ка на кухне пенсионеров обрушилась в ре-
зультате протечки крыши. А вернее из-за 
неправильно установленной водосточной 
трубы. Дождевая и талая вода постепенно 
подмыла штукатурку на стене старого 4-хэ-
тажного дома и затекла в межпанельные 
швы. Из-за чего и произошел потоп. Бла-
годаря многочисленным жалобам пенсио-

нера водосточную трубу ЖЭК починил. Но 
о ремонте в квартире пенсионера благопо-
лучно «забыли». 

Юрий Барабошкин устал жить в такой 
разрухе и обратился за помощью в Центр 
защиты прав граждан “СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ”. Здесь пенсионеру помогли со-
ставить исковое заявление в суд о защите 
прав потребителя. 

Суд рассмотрел материалы дела и устано-
вил взыскать с управляющей компании ООО 
«Управдом-1» в пользу пострадавшего пен-
сионера 88 тысяч рублей. В том числе 41 ты-
сячу – возмещение причиненных убытков, 
15 тысяч рублей – моральный вред, штраф 
в размере 28 тысяч рублей, возмещение су-
дебных расходов – 4,5 тысячи. 
Решение еще не вступило в законную силу

Семья пенсионеров 2 года не могла добиться от управляющей компании устранения последствий потопа из-за  
протекающей крыши. Для того, чтобы истребовать компенсацию, 78-летним старикам пришлось обращаться в суд.

На защите обманутых вкладчиков
В Центре защиты прав граждан Справедливая Россия ведется 
прием вкладчиков, жителей Омска и Омской области, постра-
давших от действий финансовых пирамид.

Обычно прием проводит управляющий 
Омским областным фондом защиты прав 
инвесторов Ирина Оверина.

«Наш фонд существует уже практически 
20 лет и все это время ведет борьбу по 
утерянным вкладам. Возмещение произво-
дится по финансовым компаниям, которые 
включены в реестр Федерального Обще-
ственно-государственного фонда.. Назову 
только самые известные: «РДС», «Русская 
недвижимость», «Хопер».

Центр защиты прав граждан Справедли-

вая Россия помог распространить инфор-
мацию о работе нашего компенсационного 
фонда, поэтому сейчас о нас знают больше, 
чем раньше. За 20 лет работы мы сумели 
помочь более чем 13 тысячам граждан. От-
дельно стоит отметить, что мы выплачиваем 
компенсацию и наследникам вкладчиков.

Обычно за прием обращаются около 20 
человек и мы всем стараемся помочь. На-
деюсь, что сможем привлечь максимальное 
число наших земляков для выплаты им ком-
пенсаций», – рассказала Ирина Оверина.

В 1995 году был образован федеральный фонд по защите прав вкладчиков и 
акционеров, который выплачивает пострадавшим денежные компенсации по обя-
зательствам компаний, включённых в специальный реестр. 

Для получения компенсации при себе необходимо иметь подлинники докумен-
тов, подтверждающих принадлежность и размер вклада, и реквизиты собственного 
банковского счета для перечисления средств.С
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ПАРТИЯ
Иван Назаров: КПРФ взяла из КПСС все самое плохое
Последний руководитель Омского обкома КПСС и член партии «Справедливая Россия» Иван Назаров в экс-
клюзивном интервью СР рассказывает о подъеме нашего региона при легендарном Сергее Манякине и о 
причинах деградации области в последние годы.

Иван Александрович, перед развалом СССР наш 
регион являлся одним из самых развитых в стране. 
Считается, что это заслуга легендарного руководителя 
Сергея Манякина. Вы вместе работали не один десяток 
лет. По Вашему мнению, чему современные губернато-
ры могли бы научиться у Манякина?

Нам, омичам, крупно повезло. Омская область была тог-
да в не лучшем виде. Чтобы поправить ситуацию, сюда на-
правили Сергея Иосифовича Манякина, родового казака 
со Ставропольского края. 

Без преувеличения, именно Манякин смог вывести Ом-
скую область из середнячков в пятерку лучших аграрных 
регионов СССР. 

Во-первых, Манякин был превосходный организатор. 
Не партийный работник, который постоянно устраивал 
соцсоревнования типа «Вперед к победе комунизма». При 
встрече он спрашивал у руководителей районов – сколь-
ко домов построил, сколько выпускников школ осталось, 
сколько свадеб прошло? Кто в армии служит? Если ли 
переписка с этими ребятами? Сколько квартир выделил 
молодоженам? Бывал ли ты на свадьбах, что дарил? Тогда 
было принято дарить теленка от хозяйства или деньги. А на 
свадьбе вручались ключи от квартиры. Молодежи было с 
чего начинать. 

Одну задумку Манякина многие помнят – организация 
производственных бригад при школах. В этих бригадах 
были трактора и другая техника. Они выращивали овощи, 
занимались разведением птиц, свиней, коров. И за лет-
не-осенний период заготавливали  еду на зиму для школы, 
зарабатывали приличные деньги для нужд организации.

Как человек Манякин был очень строгий, но справедли-
вый. Я не помню случая, чтобы он кого-то несправедливо 
обидел. Но был жестким по отношениям к пьяницам, каз-
нокрадам, ворам. 

Его отличала системность в работе. Чтобы вникнуть в 
вопрос, Манякин много советовался, ездил и общался с 
директорами совхозов, механизаторами, животноводами, 
старыми людьми. 

Что очень важно, он все доводил до конца. Не помню, 
чтобы хоть одна программа была бы невыполнена или при-
нята ошибочно. И когда сегодня говорят о том, что деньги 
вбухали в метро и не довели до конца, деньги вбухали в 
аэрпорт и его не построили, то я этого не понимаю! 

Много новаций он сделал. В то время в СССР были про-
блемы по продовольственному снабжению – издержки 
планового хозяйства. Были перебои с мясом, с молочной 
продукцией. Хорошо обеспечены были только столицы – 
Москва, Ленинград. И, как ни странно, хорошо обеспечен 
был Омск. 

И сейчас старшее поколение меня поймет – колбасные 
электрички ехали не только в Москву, но и в Омск. Они 

ехали из Томска, Новосибирска, Барнаула, с Тюмени. 
А откуда в Омской области было больше продоволь-

ствия?
Задумка Манякина, чтобы у каждого селянина была ко-

рова. Когда он приезжал, то спрашивал — Иван, у тебя ко-
рова есть? - Есть. Был слоган такой «на сто дворов — сто 
коров». Деревенский человек должен кормить себя сам. А 
излишки продавать в Омске – врачам, учителям, библиоте-
карям и так далее. 

Сергей Иосифович рассказывал, как ему однажды зво-
нил Борис Николаевич Ельцин, который тогда работал пер-
вым секретарем Свердловского обкома КПСС. И попросил 
помочь с молоком – заводы могут встать и есть риск заба-
стовки. 

Манякин ответил, что и Омская область и Свердловская 
имеют одни и те же лимиты. Но Ельцин не сдался и начал 
рассказывать, что в Омске и мясо есть и молоко, и еще 
цена дешевая. Отказать было неудобно и Манякин отпра-
вил Ельцину несколько вагонов ЗЦМ (заменитель цельного 
молока), который использовали для выпойки новорожден-
ных телят. 

Цены регулировались очень жестко. Каждое утро 
помощник секретаря обкома партии обзванивал все 
рынки и если начинали врать, то он сам ходил и про-
верял. Просто проходил по рядам и спрашивал цену 
мясо и масло. Если цена на рынке начинала расти, 
то тут же выбрасывали на прилавки 10-15 килограмм 

мяса из запасов. И цена сразу снижалась.
Омск обеспечивал сам себя свежим картофелем, ово-

щами, зеленными культурами. Это стало возможным за 
счет организации овощеводческих хозяйств. Благодаря 
«овощному поясу» омичи всегда ели свещее мясо и овощи, 
пили свежее молоко и цена была меньше, чем в Тюмени, в 
Свердловске, на Алтае. Так было. Это не фантазии.

А началось с чего?  Когда Манякин приехал и начал зна-
комиться с городом, то ему не понравились настроения на 
промышленных предприятиях. Он им рассказывает о пла-
нах, а люди стоят угрюмые и ропот – «хлеба нет, мяса нет». 
Начал разговаривать с Москвой, а ему отвечают – лимиты 
такие, больше неоткуда взять. 

Он собрал руководителей крупных промышленных пред-
приятий и поручил им организовать подсобные хозяйства. 

Как это происходило?
Манякин приглашал директора и говорил — вот дерев-

ня, принимай ее. Это значит –  организовывай подсобное 
хозяйство. Ни грамма мяса и зерна я у тебя не возьму. А 
все, что произведешь, ты реализуешь у себя в столовой или 
в собственном магазине. По какой цене - твое дело. Ни 
грамма я не дам тебе из областного фонда, корми своих 
людей сам. 

Сперва директора заводов поехали в Москву жаловать-
ся на самоуправство Манякина. По тем временам это был 
произвол. Как так – директора секретного завода застав-
ляют заниматься разведением коров, свиней, птицы, пчел. 

Потом они поняли, что жаловаться бесполезно и начали 
организовывать свои подсобные хозяйства. Одно за дру-
гим, а потом начали организовывать пионерские лагеря, 
строить спортивные комплексы. Появились свои спортив-
ные команды, бассейны, детсады, школы искусств. 

Также Манякин развивал садоводство, хотя в это же 
время Хрущев запрещал садоводческие кооперативы. 
Вырубали сады, а сельский человек должен был покупать 
овощи, мясо и масло в магазине — ну это же глупость! А 
он заставлял, чтобы городское население занималось са-
доводством, сажали картошку вдоль дорог и рек. А Москва 
запрещала. 

А куда уходило продовольствие из Омской области? 
52 адреса – Калининград, тихокеанский флот, Кузбасс 

и так далее. 
Как относились к его инициативам в Москве? 
Сергей Иосифович был строптивым человеком в хоро-

шем смысле этого слова. Он мог перечить Генсеку, Пред-
седателю Верховного Совета, это все делалось публично. 
Многие из нас лично видели, когда он на просьбу или ука-
зание Леонида Ильича Брежнева мог сказать — нет. Он за-
щищал интерес Омской области, поэтому был не совсем 
удобен для Москвы.

Продолжение на стр. 8

В Береговом отремонтировали  
“Мост дружбы”

Шатающиеся гнилые доски, щели размером со стопу – все это 15 лет 
волновало жителей поселка Береговой и не давало им спокойно пе-
редвигаться по мосту. Теперь этой проблемы не существует.

Владимир Гуселетов (председа-
тель совета омского регионального 
отделения “СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ”) и Радик Миниханов (член 
совета омского регионального отде-
ления “СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ”) 
приехали в поселок Береговой, что-
бы сдать в эксплуатацию восстанов-
ленный мост. Работа велась по об-

ращению местных жителей и была 
окончена 14 июля.

Впервые за долгие годы родители 
со спокойным сердцем отпускают 
детвору бегать по мосту, велосипе-
дисты не боятся проткнуть шину, а 
старички уверенно шагают с тро-
сточками, не лавируя между расще-
линами.

Жители были очень рады “обнов-
ке”, со всех сторон сыпались слова 
благодарности, на что Владимир Гу-
селетов ответил: “Мы сумели найти 
подрядчика и сделать удобный пе-
реход, чтобы жители поселка спо-
койно могли пройти в детский сад, 
школу, работу.
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ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ
Продолжение интервью с последним со-

ветским губернатором Омской области Ива-
ном Назаровым. Начало на стр. 7. 

Иван Александрович, вы являлись 
членом КПСС, первым секретарем обко-
ма партии. Однако сегодня вы дистанци-
руетесь от КПРФ. Почему? 

Да, настойчивые просьбы членов компар-
тии вступить были. Я отклонял такие пред-
ложение. Коммунистическая идея хороша, 
но она носит мифический характер, завтра, 
когда-то и где-то что-то будет. Мы все пра-
воверные «верим в рай». Ну а зачем нам 
рай, когда нужно жить сегодня? 

У социалистической идеи есть, и, я бы 
сказал, большее будущее. Запад многое 
перенял у СССР и многие страны ныне про-
цветают. Примерами могут служить не толь-
ко Швеция и Германия, но и Китай, Вьетнам 
и прочие? 

Я сейчас являюсь членом партии «Спра-
ведливая Россия». Почему? Мне импони-
рует программа. Это партия социальной 
справедливости. То, что нам надо. Я счи-
таю, что общество должно взять на себя от-
ветственность за детей и стариков, которые 
не могут себя обеспечивать, не могут себя 
защитить. 

А пенсионеры сегодня в основном ни-
щие. Старики отсчитывают медяки, чтобы 
купить хлеб. Это несправедливо. А партия 
«Справедливая Россия», мне кажется, бо-
рется за справедливость. 

К сожалению, члены КПРФ взяли на во-

оружение все самое плохое из КПСС. На-
пример, этот вождизм. Ну кто объяснит, что 
до сих пор Зюганов председатель партии? 
Вождизм есть и в Омской области. Кравец 
– уважаемый человек. Но если нет незаме-
нимых, то это плохо.

КПРФ сегодня провозглашает и государ-
ственную и частную собственность, хотя 
изначально коммунистическая идеология 
отрицала частную собственность. Но тогда 
получается, что это уже социалистическая 
партия! Это лукавство получается – зачем 
нужно эксплуатировать хорошие воспо-
минания тех людей, которые состояли в 
КПСС? 

- Вам не кажется, что власть у них ино-
гда бывает в руках, а они даже и не хотят 

к ней прийти? 
- Это на самом деле так. Я хорошо знаю 

Зюганова – он чересчур осторожный че-
ловек. Нынешняя власть 26 лет у руля, и 
компартия КПРФ все это время была. От 
нее были министры, губернаторы, мэры. 

А результатов то нет! Коммунисты говорят: 
нас мало! Но если вас мало, то значит нет 
доверия. Пусть обижаются на меня, но мне 
это не понятно. 

У нынешней партии КПРФ нет развития. 
Говоря о том, что будут делать завтра, кан-
дидатам от компартии нужно ответить, что 
осталось позади. Иначе как ты можешь 
обещать дальше?

А как вы охарактеризуете нынешнюю 
партию власти, «Единую Россию»?

«Единая Россия» – это партия чиновни-
ков. Они не решают ключевых вопросов. 
Например, почему заводы коптят здесь, а 
налоги уходят в Москву и Санкт-Петербург? 

Почему члены «Единой России» не 
осуждают Полежаева? Сегодня бюджет го-
рода нищий, и в этом виновата политика 
Полежаева. Деньги были закопаны в метро, 
в аэропорт «Омск-Федоровка», «летающие 
танки», трактора собственного изготовле-
ния и другие прожекты. Пусть Полежаев из 
своей пенсии и отчисляет за то, что зако-
пал в землю!

Расскажу историю про метро. Мне в Мо-
скве сказали, что можно реанимировать 
строительство метро. Нужно только лоб-
бировать интересы. Я по своей наивности 
пошел к замгубернатора Станиславу Гре-
бенщикову. А он рассказывает: «мы сейчас 
думаем, как нам поступить с метро – залить 
бетоном или засыпать песком. Наверное, 
песком лучше. Когда придет другая власть, 
легче будет откопать»! И это говорит пред-
ставитель «Единой России», которая соб-
ственно и является властью, партией власти.  

Сейчас «Единая Россия» пиарится на 
всех федеральных проектах – благоустрой-
ство дворов, ремонт дорог и другие. Деньги 
выделяются из государственного бюджет, 
фактически на деньги налогоплательщи-
ков, а партийцы из «Единой России» гово-
рят: это наш партпроект. 

Я считаю, что это обман. Самое настоя-
щее преступление.

Праздник на Зеленом острове

В Омске 22 июля прошел один из главных татарских праздников – Сабантуй. Попробовать национальные 
угощения, послушать народные песни и полюбоваться самыми красивыми татарками Омска пришли жители 
города, а также приехали гости из 8 районов области. Люди участвовали в празднике целыми семьями.

«Дорогие земляки! Сегодня мы пришли в го-
сти к нашим татарским друзьям на праздник 
«Сабантуй». Пришли, чтобы больше узнать об 
их традициях. Чтобы попробовать их вкусные 
блюда. Чтобы послушать их песни и полюбо-
ваться на крепких батыров и красивых деву-
шек. Дружные соседи всегда ходят в гости друг 
к другу и всегда этому рады. И это – залог мир-
ной и дружной жизни на нашей родной земле!», 
– поприветствовал гостей праздника лидер ом-
ских эсеров Владимир Гуселетов.

Посмотреть тут было на что. Так, желающие могли посостязаться в силе и ловкости, 
участвуя в национальных играх: в бое мешками на бревне, битье горшков, перетягивании 
каната. Также работала детская площадка с выступлениями аниматоров, играми, аттрак-
ционами. Всем гостям предлагали попробовать блюда национальной кухни.

Любители активного отдыха состязались на звание главного батыра в народной борьбе 
куреш — схватка двух борцов является традицией праздника Сабантуй. У каждого участ-
ника было 4 минуты, чтобы побороть соперника в стойке. Главным батыром стал Артур 
Мунаев. В награду за победу на главной сцене ему вручили живого барана и кубок.

Кроме того, зрители с восторгом наблюдали за показательными выступлениями пред-
ставителей Омской региональной федерации тхэквондо. А на концертной площадке «за-
жигали» звёзды Республики Татарстан и местные коллективы.

Символично, что председателем региональной татарской автономии в Омской области 
является член совета «Справедливой России» Радик Миниханов.

Президент Путин назвал
«Справедливую Россию»  

одной из ведущих политических партий страны.
Путин считает, что «Справедливая Россия» является одной из ве-

дущих политических партий России, которая имеет солидный опыт 
участия в избирательных кампаниях и завоевала поддержку значи-
тельной части россиян реальными делами.

Путин отметил активную работу представителей партии в Госдуме, 
региональных и муниципальных органах власти, а также важную роль 
партии СР в защите интересов граждан, поддержке институтов семьи 
и в воспитании молодежи, в борьбе с коррупцией.
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СЛЕДИТЕ ЗА ДОЗИРОВКОЙ
Давайте разберемся с определением, что из себя пред-

ставляют нитраты. Основное, что надо знать – это соли 
азотной кислоты. Они были, есть и будут в почвах, а также 
в растительной продукции независимо от наших с вами 
действий. Растения поглощают нитраты и преобразуют их 
в аминокислоты – кирпичики, из которых выстраиваются 
белки. А это уже жизненно важные для живых организмов 
соединения, без которых мы не можем жить. То есть со-
всем без нитратов никак не обойтись.

Нитраты становятся плохими лишь в одном случае – если 
их употреблять в избыточном количестве. Причем не сами 
по себе, а опосредованно – в организме человека они пре-
вращаются в токсичные нитриты, а затем и в еще более 
опасное вещество, которое мешает крови переносить кис-
лород. В результате наступают удушье и другие расстрой-
ства функций организма.

Тем не менее по современным стандартам безопасности 
многие продукты имеют право содержать нитраты, лишь бы 
не было превышения предельно допустимой концентрации 
(ПДК). Этот вопрос регламентируется Санитарно-эпидеми-
ологическими правилами и нормативами (СанПиН-01).

В ПАРНИКАХ НИТРАТОВ БОЛЬШЕ
Не стоит бояться нитратов при употреблении яблок, сморо-

дины и прочих фруктов и ягод. Там их либо нет вообще, либо 

они содержатся в пренебрежительно малых количествах. А 
вот с некоторыми овощами иногда возникает угроза хватить 
лишку. В целом продукция из теплиц и парников сильнее за-
нитрачена по сравнению с аналогами из открытого грунта. 
Морковь и капуста ранних сортов содержат больше нитра-
тов по сравнению с поздними. Листовые овощи и бахчевая 
продукция тоже имеют тенденцию накапливать в себе соли 
азотной кислоты. Поэтому величины нитратных ПДК рассчи-
тываются отдельно для разных культур, различных условий 

выращивания (теплица, открытый грунт) и могут отличать-
ся в разы. Например, для арбузов они составляют 60 мг/
кг, для картофеля – 250, а для листовой петрушки – и вовсе 
2000. При соблюдении ПДК продукты безопасны. Симпто-
мы острого отравления, по разным данным, наблюдаются у 
взрослых при единовременном употреблении более 1 г ни-
тратов. Согласитесь, вряд ли кто-то может осилить за один 
приём 16 кг арбуза, 4 кг картошки или полкило петрушки.

Чаще всего избыток нитратов в зеленой продукции на-
прямую связан с щедрым внесением минеральных азот-

ных удобрений. Но и навоз тоже не панацея – стоит пе-
реборщить с дозировкой, как овощи станут нитратными. 
Кстати, накопление нежелательных солей азотной кислоты 
в овощных культурах связано и с освещенностью: в тени и 
в пасмурные дни их концентрация повышается.

СЛЕДИТЕ ЗА ЛИСТВОЙ!
Нитраты легко растворяются в воде и могут быстро пе-

ремещаться в любых направлениях с почвенной влагой, 
иногда загрязняя воду рек, колодцев и прочих водоемов.

Может быть, нужно перейти с нитратных азотных удо-
брений (селитр) на аммонийные (например, сульфат ам-
мония)? Увы, это не поможет – в хорошо окультуренных 
рыхлых почвах микроорганизмы быстро преобразуют ам-
монийный азот, и мы снова приходим к нитратам.

Хотя распознать нитратные овощи без химического ана-
лиза трудно, на это может указывать густой тёмно-зелёный 
(иногда с синевой) цвет листьев. Существуют специальные 
нитрат-тестеры и индикаторные бумажки для определения 
содержания нитратов в соке овощей, но для их использо-
вания нужен опыт.

«ХИМИЯ» УХОДИТ В ВОДУ
Дачникам при выращивании растений надо стремиться к 

минимальному содержанию нитратов в конечной продук-
ции. Это реально! Вот несколько практических советов.

• Отдавайте предпочтение открытому грунту по сравне-
нию с защищенным;

• При выращивании овощей и картофеля не злоупотре-
бляйте азотными, особенно нитратными формами удо-
брений. Натриевую, калиевую, кальциевую и частично 
аммонийную (аммиачную) селитру применяйте в ма-
лых дозах и лишь в первой половине лета;

• Вымачивание собранных разрезанных овощей в воде 
около получаса также снижает содержание нитратов – 
частично они переходят в воду;

• Не употребляйте в пищу недозрелые овощи;
• Если появилась необходимость внесения азотных удо-

брений, уберите созревшие овощи, а следующий сбор 
планируйте не ранее чем через несколько дней после 
подкормки;

• Сокращайте сроки хранения овощей. Хотя в холодиль-
нике нитратов в них не поступает, продукты теряют 
воду и концентрация нитратов на единицу массы уве-
личивается;

ПРОБЛЕМНАЯ ТОЧКА

Отрава или благо?
Много лет вокруг термина «нитраты» ходит 
много разговоров. «Химией» пугают дачни-
ков, ее боятся обыватели и поставщики ово-
щей и фруктов. Так ли страшна эта напасть? 

НИТРАТЫ СТАНОВЯТСЯ ПЛОХИМИ 
ЛИШЬ В ОДНОМ СЛУЧАЕ – ЕСЛИ 
ИХ УПОТРЕБЛЯТЬ В ИЗБЫТОЧНОМ 
КОЛИЧЕСТВЕ.

Многие россияне шарахаются от овощей, опасаясь ни-
тратов, но при этом совсем не боятся колбасы или про-
чих готовых мясных продуктов. Но прочитайте состав: 
пищевая добавка Е251 – не что иное, как нитрат натрия!

КСТАТИ

Мы вам советуем
«Мой дачный участок стоит на границе с лесополосой. 

Деревья постепенно напирают, чем создают определенные 
трудности. В то же время я понимаю, что браться за топор 
надо очень осторожно. Подскажите, как быть в данной ситу-
ации? Николай Винокуров, Омск»

Отвечает «Справедливая Россия»:
- Лесные участки могут находиться в государственной, 

муниципальной собственности, а также в собственности 
граждан и юридических лиц. Использование, охрана, за-
щита, воспроизводство лесов осуществляются в соответ-
ствии с целевым назначением земель, на которых эти леса 
располагаются. Вырубка деревьев на лесном участке, не 
являющемся вашей собственностью, может осуществлять-
ся только с разрешения (согласования) собственника или 
его уполномоченного органа или с разрешения (согласо-
вания) и собственника, и уполномоченного органа, а так-
же - в определённых случаях — по решению суда. Порядок 

получения этого разрешения (согласования) регламенти-
рован законодательством Российской Федерации.

Этот порядок устанавливается уполномоченными органа-
ми федерального, регионального, муниципального уровня.

Вырубка деревьев, расположенных на землях, при-
надлежащих на праве собственности гражданам, осу-
ществляется в установленном органами местного само-
управления порядке. Однако не все органы местного 
самоуправления такой порядок приняли. В таком случае 
всё равно обратитесь в эти органы и получите письмен-
ные отказы в выдаче разрешения (согласовании) от орга-
на местного самоуправления и иных органов, в компетен-
ции которых находится рассмотрение данного вопроса. 
Убедитесь, что такой порядок не принят, и следуйте реко-
мендациям в ответе.

За несоблюдение порядка вырубки леса (деревьев) в от-
ношении граждан предусмотрена административная и уго-
ловная ответственность. Кроме того, ответственность мо-
жет быть в виде возмещения вреда.

Санитарные правила, которым должно отвечать содержание территорий городских и 
сельских поселений: п. 2 ст. 21 Федерального закона от 30.03.1999 № 52 ФЗ (ред. От 
28.11.2015) «О санитарно-эпидемиологическом благополучии населения».

Порядок установки мусорных контейнеров на территории населённых мест:
• санитарные правила и нормы «СанПиН 42–128–4690–88. Санитарные правила со-

держания территорий населённых мест» (утверждены государственным санитарным вра-

чом СССР 05.08.1988 № 4690–88). Расстояние от домов до контейнеров регламентиру-
ется пунктом 2.2.3;

• правила и нормы эксплуатации жилищного фонда, утверждённые Постановлением 
Госстроя РФ от 27.09.2003 года № 170, расстояние до контейнеров расписано в п. 3.7.6;

Если дошло до обращения в прокуратуру, то ссылайтесь на ст. 21 Федерального закона 
от 17.01.1992 № 2202–1 (ред. от 28.11.2015) «О прокуратуре Российской Федерации».

ЗАКОНЫ ПО ТЕМЕ
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Если приходится ежедневно работать в 
офисе, то подхватить вирус – дело простое. 
Выход один – укреплять свой иммунитет. 
Сделать это можно, если использовать пре-
параты растений, повышающих выработку 
интерферона. К ним относятся растения-а-
даптогены – элеутерококк, левзея и дру-
гие. Не менее важны и растения, в которых 
присутствуют полисахариды, – арника, 
алоэ, астрагал, исландский мох, каланхоэ, 
мать-и-мачеха, подорожник, лопух (корни и 
листья).

Ощутимую пользу принесут и раститель-
ные средства, которые стимулируют выра-
ботку лизоцима (вещество, содержащееся 
в слезе и слюне и обладающее хорошим 
антибактериальным действием). Это эфир-
ные масла – анисовое, гвоздичное, герани-
евое, кориандровое, лавандовое, пихтовое, 
розмариновое. Кроме того, лизоцим при-

сутствует в соке лука, свеклы, редьки.
Фагоцитоз («поедание» чужеродных кле-

ток и антигенов) стимулируют не только 
упомянутые адаптогены и растения, со-
держащие полисахариды, но и накопители 
кремния – горец птичий, крапива, клевер, 
медуница, репешок, хвощ. Эти растения 
можно использовать в сборах или отдель-
но, заваривая из расчета 1 столовая лож-

ка на 1 стакан кипятка. Принимать такое 
средство нужно по трети стакана 2–3 раза 
в день. Курс составляет 10–14 суток. А уж 
если инфекция разгулялась не на шутку, 
самое время провести профилактическое 
лечение.

Цинк – микроэлемент, накапливающий-
ся в некоторых растениях в необходимых, 
но не вредных количествах. Этот элемент 
способствует стимуляции активности фа-
гоцитов. Источником цинка могут служить 
анис, арника, барбарис, лавр, бузина чер-
ная, кукурузные рыльца. Полезны настои и 
отвары таких растений, как горец птичий, 
имбирь, коровяк. Мелисса, сабельник, си-
нюха, смородина, шалфей тоже способны 
накапливать цинк.

Можно включать в меню сушеный инжир, 
варенье из черной смородины, класть в чай 
кусочки имбиря, а в суп и при отваривании 
картофеля – лавровый лист. Коровяк под-
держит иммунитет на фоне гастрита и язвы 
желудка, так как обладает еще и обволаки-
вающим действием.

Элеутерококк (настойка) всегда мож-
но приобрести в аптеке. Препараты это-

го растения также повышают иммунитет, 
особенно в осенне-весенний период. Не 
последнюю роль в поддержании иммуните-
та играет кобальт. В больших количествах 
этот элемент присутствует в винограде, бо-
бовых (фасоль, горох), свекле, петрушке, 
малине, черной смородине.

Незаменимы для человека и растения, 
которые содержат полифенольные ком-
плексы. Препараты алоэ, скажем, весьма 
эффективны при пониженной неспецифи-
ческой сопротивляемости организма. Сти-
мулируя деятельность иммунной системы, 
они помогают улучшить состояние организ-
ма при аллергии, астме, бактериальных и 
вирусных инфекциях.

Рекомендуются и разнообразные сме-
си, например такая: 100 г сока алоэ, 500 
г ядер грецкого ореха, 300 г меда, сок 3–4 
лимонов. Принимать ее нужно по 1 чайной 
или десертной ложке 3 раза в день за пол-
часа до еды.

Шиповник издавна известен как пре-
красный иммуностимулятор – он усиливает 
фагоцитарную активность лейкоцитов и тем 
самым повышает устойчивость к инфекци-
ям. Некоторые ученые связывают это со 
способностью аскорбиновой кислоты уве-
личивать выработку интерферона.

«Наше СНТ (Таврический район) появилось больше тридцати лет назад. Тогда все 
границы отмерялись рулеткой, делалась привязка к местности, создавался план то-
варищества. Сейчас все границы (товарищества и участков) прокладываются через 
«спутниковую привязку». Существуют расхождения со старой привязкой, разница 
доходит до 1 сотки. Что делать в данной ситуации? Будут ли другие кадастровые 
номера на земельные участки? Светлана Кузнецова, Омск».

Определить границы поможет межевание – работы по установлению на местности гра-
ниц земельных участков с закреплением таких границ межевыми знаками и описанию их 
местоположения. Проводится оно на основании заявления владельца земельного участка 
кадастровому инженеру для проведения геодезических работ.

В Советском Союзе измерения в садоводческом товариществе проводились, вероятнее 
всего, для подготовки генерального плана объединения, и все участки сейчас числились 
как ранее учтенные. Генеральный план садоводческого некоммерческого товарищества 
не содержит координат границ земельных участков, поэтому для их установления и надо 
проводить межевание.

При уточнении границ земельного участка их местоположение определяется исходя из 
сведений, которые содержатся в документе, подтверждающем право на земельный уча-
сток. Если такой документ отсутствует, опираться нужно на сведения в документах, опре-
делявших местоположение границ земельного участка при его образовании.

Обращаем внимание на то, что без межевания границы земельного участка не опреде-
лены. Иначе говоря, где они находятся, достоверно не известно. В такой ситуации возмож-
ны злоупотребления, споры с соседями о местоположении границ участков, самовольный 
захват земельного участка не только со стороны соседей, но и других лиц.

Узнать, проводилось ли межевание земельного участка и установлены ли его границы, 
можно самостоятельно, посмотрев Публичную кадастровую карту на сайте Росреестра в 
сети Интернет. Можно также запросить выписку из ЕГРН (Единый государственный реестр 
недвижимости) на свой земельный участок, сделать это можно через МФЦ (многофунк-
циональный центр) или территориальное отделение Росреестра. Из данного документа 
вы узнаете кадастровый номер своего земельного участка, сведения о правообладателе, 
адрес местонахождения и данные о границах и площади.

Если выяснится, что межевание земельного участка не проводилось, надо обратиться к 
кадастровому инженеру, заключить с ним договор на проведение геодезических работ. 
Результатом работы кадастрового инженера и будет межевой план земельного участка.

Обязательным приложением межевого плана земельного участка является акт согласо-
вания границ, который нужно подписать у собственников соседних земельных участков.

Кадастровый инженер, который занимается оформлением межевого плана, извещает 
всех заинтересованных лиц о проведении собрания по согласованию границ участка. 
Если соседи отказываются подписывать акт согласования границ, то разрешить этот спор 
можно в судебном порядке. Ответчиком по гражданскому делу об установлении границ 
земельного участка будет правообладатель соседнего (смежного) земельного участка, с 
которым возник межевой спор.

В качестве третьего лица по делу привлекается СНТ, на территории которого находятся 
спорные земельные участки.
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Здоровье без лекарств
Слабый иммунитет – беда многих людей. Чтобы вос-
становить «внутреннюю защиту», врачи частенько 
рекомендуют таким пациентам принимать препара-
ты эхинацеи. Однако есть и другие, но не менее дей-
ственные варианты.

Прежде чем применять любой рас-
тительный препарат, настой или отвар, 
обязательно посоветуйтесь с лечащим 
врачом.

ВНИМАНИЕ

МОЖНО ВКЛЮЧАТЬ В МЕНЮ СУШЕНЫЙ ИНЖИР, ВАРЕНЬЕ ИЗ 
ЧЕРНОЙ СМОРОДИНЫ, КЛАСТЬ В ЧАЙ КУСОЧКИ ИМБИРЯ, А В 
СУП И ПРИ ОТВАРИВАНИИ КАРТОФЕЛЯ – ЛАВРОВЫЙ ЛИСТ. 

ЕСЛИ ВЫЯСНИТСЯ, ЧТО МЕЖЕВАНИЕ ЗЕМЕЛЬНОГО УЧАСТКА 
НЕ ПРОВОДИЛОСЬ, НАДО ОБРАТИТЬСЯ К КАДАСТРОВОМУ 
ИНЖЕНЕРУ, ЗАКЛЮЧИТЬ С НИМ ДОГОВОР НА ПРОВЕДЕНИЕ 
ГЕОДЕЗИЧЕСКИХ РАБОТ.

Как
выиграть

 спор за землю

тел. 34-97-54Межевание земельных участков
https://vk.com/omsk_fazenda https://ok.ru/group/omskfazenda


